

VINCULOS CON EL CONGRESO NACIONAL AFRICANO

1.- El acceso al ANC es fluido. Existe, como se ha demostrado en contactos con el Sr. Mandela y sus asesores, un interés por Chile. Se diría que Mandela siente una suerte de identidad entre su lucha por la democracia con el proceso chileno. Lo que no está claro es la forma en que se podrían concretar eventuales contactos y gira. El ANC parece preferir evitar compromisos inciertos debido a que todavía no está clara la forma en que se encajará en los próximos meses el proceso político sudafricano.

2.- Existe -con todo- un genuino deseo de conocer de cerca las experiencias chilenas de transición en diversos aspectos. Como se ha señalado en comunicaciones sobre la materia, el mayor énfasis dice relación con temas como:

Derechos Humanos
Reconciliación
Amnistía
Reformas Constitucionales
Derechos de la Mujer
Retorno de Exiliados
Política Económica
Desarrollo Social
Reformas al Poder Judicial

3.- Al mismo tiempo existen prioridades contingentes para la dirigencia de la ANC que son urgentes:

Presencia Internacional
Activación de Movimientos de Apoyo
Búsqueda de respaldo Financiero
Asistencia y asesoría electoral
Educación y entrenamiento a futura burocracia

4.- Lo anterior sin perjuicio de que la dirigencia en general y Mandela en particular, son la fuerza dinámica que mueve el proceso negociación político internamente. Si bien las negociaciones multipartidarias están paralizadas, existen numerosas instancias de contactos bilaterales entre ANC-Gobierno y ANC-PAC, entre otros.

5.- Por otra parte, si bien la figura de Mandela es sin duda la más respetada de la ANC, no está exento de desafíos al interior del movimiento. El máximo organismo del movimiento es el Comité Nacional Ejecutivo, el que a su interior tiene una composición dividida entre facciones moderadas, pragmática y radicalizadas. Mandela es el moderador y su presencia es cada vez más importante para armonizar posiciones.

REPUBLICA DE CHILE

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
CONSULADO GENERAL EN SUD AFRICA

6.- Junto a Mandela existen otros altos dirigentes que en el futuro no lejano lo reemplazarán.

Entre ellos sobresalen :

Cyril Ramaphosa : Secretario General
Thabo Mbeki : Asuntos Internacionales
Trevor Manuel : Asuntos Económicos
Pnuel Maduna : Asuntos Constitucionales y
Asesor en negociaciones
Pallo Jordan : Información y RR.Públicas
Aziz Pahad : Sub-Director de Asuntos
Internacionales.
Stanley Mabisela: Digen de Depto. International
Frennie Ginwala : Depto Investigación,
Planificación y Archivos

7.- En esta etapa de definiciones, el Sr. Mandela tiene compromisos internacionales amplios, intereses propios del movimiento que considerar en sus desplazamientos (apoyo financiero, político, asesoría etc.) y un limitado espacio para ausentarse del país por la necesidad de liderar dentro de la ANC, orientar las negociaciones y servir de puente con el Gobierno en los momentos difíciles.

8.- Consultado sobre una eventual visita a Chile en el primer semestre de 1993, señaló que tenía especial interés en visitar Chile el próximo año, aunque no tenía considerada una gira latinoamericana. Lamentablemente por la fluidez de los acontecimientos en Sudáfrica, no le era posible adelantar una época en la que podría viajar a nuestro país. Sin embargo, entendiendo que el Presidente Aylwin, tiene naturales compromisos propios, deseaba, si fuera posible, conocer en que períodos, con algunas alternativas, dentro de la programación del Presidente chileno para el próximo año, sería mejor recibir al Sr. Madela.

9.- Es posible concluir que si bien existe un interés real de acercamiento hacia Chile de parte del movimiento y de Madela, sus prioridades y urgencias lo orientan hacia países y gobiernos que puedan dar sustancial apoyo financiero, de asesoría política-electoral y de influencia en el proceso de negociaciones. Ello precluye nuestras posibilidades, a menos que, se pueda considerar una asistencia atractiva en algunas de estas áreas.

10.- Si en definitiva el Sr. Madela no pudiera viajar a Chile, existe la alternativa de materializar la invitación de una delegación que cubra las áreas que se han señalado interesan a la ANC. o bien, se puede también tender puentes hacia la futura dirigencia, invitando a algunos de los líderes emergentes que se han mencionado previamente.